



Mi Universidad

Ensayo

Victoria Montserrat Diaz Pérez.

Ensayo primer parcial.

Parcial I.

Interculturalidad y Salud I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura Medicina Humana.

Semestre 1° A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de marzo de 2024.

En este artículo nos hace mención que la interculturalidad es muy importante en el ámbito de la medicina ya que nos dice que mantiene un conjunto de principios básicos de lo que se debe hacer en la medicina, también de cómo es que debe tener y obtener un determinado conocimiento de la misma, dice también que a través del tiempo se han ido incorporando diversas ciencias básicas. La interculturalidad es como tipo darnos a entender que no solo se trata de la salud de los seres humanos, si no también que se vincula con nuestra cultura, ya que se trabaja con diferentes tipos de personas como en su religión que a veces con esta parte es muy difícil por el motivo que a veces el tipo de religiones que hay, en algunas impiden el acceso para poder salvarles la vida y así. Nos dice también que los dioses griegos fueron los que ayudaron demasiado a estos avances que hemos tenido ya que ellos construyeron las bases de la medicina racional, otro punto que debemos tener en cuenta es que la interculturalidad tiene diversos aspectos como, éticos, filosóficos y epistemológicos, en otras palabras la interculturalidad quiere decirnos que es la práctica futura por los profesionales de salud. En este artículo nos dice que la interculturalidad analiza y visibiliza las interacciones entre diversos grupos étnicos y que el interculturalismo que enfatiza y celebra las interacciones e intercambios frente al multiculturalismo que promueve el reconocimiento de diferencias. También dice que el ámbito educativo local, recurre a la intra-cultura la cual es una fuente legítima de métodos y competencias queriendo dar a entender que es un diseño curricular comunitario, también dice que se debe tener mucho cuidado en que se articule bien ya que podría afectar a algunos miembros de esa comunidad. La interculturalidad y la comunidad representan un modelo educativo implícito que es como un punto de partida de modelos educativos. El modelo educativo es el que se presentan como intra culturales y buscan aportaciones de enseñanza. Hay dos modelos implícitos que son la interculturalidad y el interculturalismo, la interculturalidad es un modelo educativo implícito que convina la cultura y la interculturalidad y así, el interculturalismo es un modelo educativo implícitamente monológico en el cual negocia contenidos y métodos de enseñanza y todas esas cosas por el estilo. Con todo esto se procura negociar contenidos y métodos de enseñanza. En los modelos educativos entra un aspecto muy importante el cual es la igualdad, y más en los indígenas ya que son de los más discriminados, ya sea por su forma de vestir, por cómo hablan, entre otras cosas, entonces por todo esto es que se ayuda mucho a estas personas para que puedan recibir un buen modelo educativo. La identificación étnica es una cultura propia, eso quiere decir que llevan bien todas sus tradiciones y así por el estilo. La gramática de la diversidad se

divie en: Igualdad-desigualdad, Identidad-alteridad, Homogeneidad-heterogeneidad todas estas se complementan mutuamente. La dimensión inter-actoral analiza canales de negociación entre diversos actores institucionales, lo que le sirve para ver sobre la diversidad cultural y biológica, las cuales les apoyará en diversos factores. La dimensión inter-lingüe quiere dar a entender que se usa para poder entender y expresar de lo que se quiere hablar. La diversidad epistémica se inserta en un proyecto educativo institucional para ver diversas fuentes, las cuales abarca un poco de todo de lo que ya he estado hablando anteriormente, también puede decirse que es como una identificación de identidad y también de saber si hay algo de discriminación. Hay una teoría que se llama emic, en la cual quiere dar a entender que consiste en un análisis antropológico para desconstruir y reconstruir diversas para poder mantener fija una cierta identidad. Existen tres tipos de dimensiones, las cuales son las siguientes: dimensión semántica, dimensión pragmática y dimensión sintáctica, en la dimensión semántica es un discurso de identidad en donde se utiliza la teoría emic de la cual hable de ese ratito, la dimensión pragmática tiene como objetivo observar y sacar su punto de vista con la teoría emic, la dimensión sintáctica es donde se meten discursos de identidad en las cuales ponen a contrastar informaciones etnográficas las cuales son interpretadas como datos incogruentes. La interculturalidad en la salud ha sido utilizada para designar un conjunto de acciones para poder tener el proceso de una atención digna a la salud. En todo esto podemos ver que se valoran diversas cosas como la diversidad, biológica, cultural y social, ya que es un proceso para poder determina la salud y la enfermedad, ya que con esto podemos ver que onda al analizar un caso y así poder descifrar que es lo que tiene nuestro paciente. En diversos países de América se ha ido implementando para que la misma atención que tengan las personas de un buen nivel social, las tengan las personas que no tienen las mismas posibilidades, con todo esto ayudará a que se les brinde una mejor atención y no sean discriminados por se de donde son. El concepto de cultura aplicado en la salud ayuda a saber es como debe de ser tratado un paciente, ya que acá vemos como es, de dónde es, a que religión pertenece, o si tiene alguna creencia, ya que con estas dos últimas cosas a veces afecta a la hora de querer tratar al paciente ya que por su religión o por el tipo de creencia que tiene no se deja ayudar, por el temor de romper sus reglas y así, entonces es donde el área médica tiene que buscar una solución para poder atenderlo y así poder curarlo o salvarlo. La enfermedad sufrimiento y muerte son considerados hechos biológicos y sociales universales. Con esto los del área médica pueden identificar como tratar a cada

paciente que llega. En la biomedicina los experimentos científicos son de gran ayuda ya que ayudan a descubrir diversas cosas de las cuales llegan a ser demasiado importantes para saber de que trata alguna enfermedad o simplemente descubrir algo de la biodiversidad ya que todo esto está ligado con todo. Algunos dicen que la definición de salud y enfermedad es la misma en ambos sistemas, pero no es así ya que no buscan lo mismo en sus premisas culturales y sus pruebas de validación. Uno de los desafíos de para el sector salud será crear un modelo de salud ya que será un proceso cultural de cambio entre medicinas, y esto ocasionará que no se pueda poner de acuerdo en como poder tratar a diverso tipo de personas que lleguen. Una de las cosas que ayuda a mejorar son los procesos de diálogo y de comunicación ya que ayudará a tener una mejor comprensión para poder escuchar, comprender, reconocer, negociar entre otros aspectos, y así poder tener un mejor nivel de atención con cada paciente y así reciban una atención digna, y lo que ayudará más en esto será la comunicación que tenga el doctor con su paciente, ya que con esto se podrá llegar a un buen acuerdo para poder ayudar a sanar al paciente y esté bien, como también para que el doctor tenga una buena referencia de cada paciente que llega, y es así de como se debe de tratar con los diversos cambios que vendrán los cuales obviamente no serán para nada fáciles pero se podrá llegar a solucionar todo y así salir adelante doctor y paciente. Con todo esto que pudimos analizar concluyo que la interculturalidad es súper importante en el ámbito de la medicina ya que aporta diversas cosas, pero más en poder lograr que todas las personas tengan acceso a la salud, ayudándoles a recibir un buen trato médico, también algo que me llamó mucho la atención es que conforme vaya cambiando el tiempo hará que vayan surgiendo varios cambios, algunos serán muy grandes y otros no, pero se debería ir viendo como hacer que todo esto funcione para bien, ayudado obviamente de los tipos de dimensiones que hay, con todos los acuerdos, los tipos de teoría y así, todo esto apoyará a que se solucionen los problemas que vengan a través de los años, pero sabemos que se solucionarán. La interculturalidad no hace ser más humanos con nuestros pacientes por así decirlo ya que nos enseña a como actuar en cualquier caso que se nos presente. En fin al hacer este ensayo comprendí mejor para que sirva y me sirva saber sobre la interculturalidad, como saber sobrellevarla y practicarla para así poder evitar ciertos problemas con el personal de salud, con mis pacientes, doctores, etc y también como es que podré solucionarlos.

Bibliografía.

1. Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública*, 27, 6-7.
2. Dietz, G. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. *Baronnet, B. & Tapia, U.(coords.). Educación e interculturalidad: política y políticas*, 177-199.
3. Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065.